
2024年6月　第2回市議会定例会

学校体育館に空調機を設置するための補正予算を計上

2024年3月　第1回市議会定例会

気化式冷風機を設置するための補正予算を計上

２ヶ年で全校設置完了予定

八王子は設置計画を示せず。
設置した空調機の使用は災害時のみと限定

学校体育館に空調機設置を進める都内自治体が増加2019年

2022年8月　　学校体育館に空調機設置を求める市民の請願
署名（約7000人分）が市議会に提出される

2022年9月　第3回市議会定例会

自民、公明、立憲など

党市議団　紹介議員として請願の提案説明

本会議の採決
賛成　７
反対　３２

共産党、諸派3名否決

３つの市民団体が
請願と署名を提出

2023年秋

2023年12月 第４回定例会

文教経済委員会で審議
継続審査に

2024年3月 第１回定例会

請願審査を採択・可決

2024年1月
市長選挙で各候補の公約に

2023年12月
東京都が2分の1補助を行うと表明

2024年6月 第２回定例会

学校給食無償化の
補正予算を可決、成立

学校給食無償化への道のり学校給食無償化への道のり

2018年3月 第１回定例会

2020年3月 第１回定例会

2022年12月 第４回定例会

日本共産党市議団
無償化を繰り返し求める 

市民の請願署名の取り組み
が無償化の後押しに実現

 所得制限なし  所得制限なし  市立小・中学校と
義務教育学校に在籍する児童生徒 

 市立小・中学校と
義務教育学校に在籍する児童生徒 

　2024年第２回市議会定例会で、学校給食無償化のための補正予算
が可決・成立しました。今年の2学期から公立小・中学校と義務教
育学校の児童生徒の給食費が無償となります。市民の皆さんの請願
署名と運動が力になって「義務教育は、これを無償とする」(憲法
26条)憲法の理念にそって八王子市の給食費の無償化が実現できた
ことは歴史的な成果です。 声をあげれば政治を変えられます。

 授業や部活動にも使用できます 

体育館すべての公立
小・中学校の

エアコン設置します

に

　2024年第２回市議会定例会で学校体育館空調機設置のための補正
予算が可決・成立しました。「すべての学校体育館にエアコンを設
置してほしい」「設置したエアコンは子どもたちの授業や部活動に
も使わせてほしい」と願う市民の声が、いよいよ実現します。都内
で八王子だけが空調設置計画の検討もせず、授業に使えないことに
対し、改善を求める市民の世論と請願署名運動が市政を動かしまし
た。

※すでに１５校設置完了済み

（小学校９、中学校５、義務教育学校１）

二小・四中は改築工事に合わせて設置予定

小学校

中学校

対象 2024年度 2025年度 計

２２ 校

２８ 校

３６ 校

　３ 校

５８ 校

３１ 校

● 設置計画

　先日、子どもが帰宅後すぐに “ 体育館のエアコン
が７月から使えるようになった！”と嬉しそうに教
えてくれました。体育の授業や部活動でも使えるよ
うになり、保護者としても一安心です。
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 2023年10月　安間教育長に要望書を提出 

党市議団、学校体育館への空調機設置を求める質疑を行う

2018年9月　第３回市議会定例会
学
校
体
育
館
エ
ア
コ
ン
設
置
に
む
け
た
道
の
り

学
校
体
育
館
エ
ア
コ
ン
設
置
に
む
け
た
道
の
り

≪市民からの声≫

声をあげ
れば政治はかわる声をあげ
れば政治はかわる

　給食無償化、本当に嬉しい
です。毎日給食にお世話にな
っている給食大好きな我が家
の３人の子どもたちにも、し
っかり伝えます。ありがとう
ございました！

小・中学校合わせて今年度で50校、来年度で39校に設置




